

se. L'esclavage africain lui apparaissait comme doublement odieux, d'abord parce qu'il était l'esclavage et ensuite parce qu'il était l'islamisme. C'était bien une véritable croisade qu'il prêchait, et les ennemis de la foi chrétienne que Pierre l'Ermite voulait atteindre en Asie, il cherchait, lui, à le frapper sur le continent noir, en opposant partout la croix au croissant. Pour ces esclaves, qu'il essayait d'arracher à leurs persécuteurs, il rêvait non seulement l'affranchissement des corps, mais, en outre, le salut des âmes. Si les frères armés étaient des soldats, ils étaient également des prêtres et ils avaient mission de convertir.

Enfin, ce qu'il faisait pour l'humanité et la foi, le cardinal Lavigerie le faisait pour la France ; en étendant vers le sud la civilisation et le christianisme, le prélat avait la conviction de préparer le terrain pour la colonisation de l'avenir. L'influence extraordinaire et vraiment royale qu'il exerçait dans ces régions, il en usait surtout pour faire aimer et respecter le nom et le drapeau français. »

A NOS ABONNÉS

Nous prions nos abonnés de se rappeler que l'abonnement à la *Semaine Religieuse* est payable d'avance. Un grand nombre cependant sont en retard. Des comptes vont leur être expédiés et nous espérons bien qu'ils s'empresseront de les acquitter. Nous comptons sur leur bonne volonté pour le soutien et la prospérité d'une œuvre, modeste il est vrai, mais qui nous paraît appeler à faire un bien réel au sein de nos familles. Toute lettre concernant l'abonnement, les annonces etc, doit être adressée à M. l'administrateur de la « Semaine Religieuse, » Archevêché de Montréal.

AVIS

Les offices de saint Léonard de Port-Maurice, de saint Thuribe, de saint Pierre Claver, de l'Octave de sainte Anne, et de saint Zénon, ainsi que les messes de saint Léonard de Port-Maurice, de saint Pierre Claver, de saint Zénon et de Notre-Dame de la Grâce, corrigés dernièrement, et approuvés par la S. C. R., sont actuellement en vente à la chancellerie.
